



MELILLA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) (POR EL CABLE)

Movimiento de buques y de tropas.— ¡Que los castiguen!

MELILLA 30, 6 T.

Hoy ha amainado algo el temporal. Han llegado de Chafarinas los vapores Sevilla, Iseño, Nunancia y Rosario, y de Málaga, el Puerto de Mahón y el Africa, y hoy salen de este puerto para Orán el Rosario y para Málaga el Sevilla, conduciendo a su bordo al general Salcedo y dos compañías de ingenieros.

En dicho vapor llegaron seis moros presos, como autores de la agresión de que fué objeto días pasados una barca española en Alhucemas y de barca española en Alhucemas y de barca española en Alhucemas y de barca española en Alhucemas.

SANTOS.

SERVICIO TELEGRAFICO

propio de LA CORRESPONDENCIA

NACIONALES

Soiree brillante. Aranjuez 30, 10:50 m. El gran concierto y baile organizado por la Asociación del Comercio, Industria y Agricultura, se celebró anoche en el teatro, que presentaba un aspecto tan animado como brillante.

El programa fué magistralmente interpretado por profesores del regio colegio, acortadamente dirigidos por el maestro concertador del mismo, señor Mateos. Los números musicales todos fueron escogidos entre los más selectos, y muchos fueron repetidos, entre ellos la sinfonia de Guillermo Tell y la Rapsodia húngara.

El baile resultó también animadísimo. La Asociación hace preparativos para el banquete con que el lunes próximo obsequiará a la prensa madrileña. —Lorenzo.

Horrible tempestad. Barcelona 31, 1 m. Durante el día ha reinado un furioso temporal. El mar ha invadido algunas calles de la Barceloneta. Olas enormes saltaban por la escollera, penetrando en el puerto.

La resaca hacia bailar a todas las embarcaciones del puerto. El agua invadida los muelles. El crucero Navarra, donde están presos los anarquistas, rompió sus calabotes y se esforzó por escapar, pero ha sido detenido por las autoridades, y aun así han corrido graves riesgos.

Algunos buques entraron en el puerto, venciendo enormes dificultades, buscando refugio. No se sabe que haya ocurrido siniestro alguno.

Se ha dispuesto que estén preparadas varias barcas de salvamento. Continúa el temporal. Los correos marítimos han suspendido su salida. —Figuerola.

La industria y la política. Bilbao 31, 11:40 m. Mañana, los industriales bilbaínos celebrarán un banquete en el Hotel Terminus, en obsequio de los diputados y senadores vizeainos, y para, al mismo tiempo, afirmar mutuos sentimientos de adhesión a la causa de la producción del país.

El acto de mañana será de gran importancia comercial. Se han recibido adhesiones de Barcelona y de diversos puntos de España, y de diversos países. Esperáse que asistan representantes de Guipúzcoa. —Adán Berned.

Regreso del general.—Movimiento marítimo. Cádiz 30, 11:50 n. El general Martínez Campos dirigió un telegrama urgente al almirante de la escuadra.

Dicese que le indicaba el puerto de Málaga como punto de desembarco. El Venadito recibió orden de marchar a Melilla a última hora de la tarde. Se ha provisionado de rancho para tres días y saldrá esta noche. Probablemente acompañará al Venadito el Alfonso XII y la Gerona.

A medio día aclaró un poco el tiempo. Ahora vuelven a reinar vientos fuertes. Marchó a Larache la marinería destinada a la estación naval del golfo de Guinea. Al crucero Reina Regente se le ordenó que se preparase a marchar. Dicese que irá a Cartagena. —Noya.

Aribad.—Lucha de candidatos. La Palma 29, 5:25 t. Ha fundado el cañonero inglés Wyne.

En la próxima elección parcial de un diputado a Cortes por Las Palmas, lucharán D. Juan Montilla y D. Andrés Revuelta. —El correspondiente.

Manifestación obrera. Lucena 31, 9:50 m. En la mañana de hoy, un grupo de más de 800 trabajadores sin ocupación, en manifestación pacífica, dirigieron al domicilio del alcalde, solicitando trabajo. Dicha autoridad ofreció telegrafiar al gobernador sobre el particular y adoptar determinaciones en favor de los mismos.

La guardia civil y agentes municipales precorran no se agite el orden público ni se cometan desmanes. —El correspondiente.

El temporal en Murcia. Murcia 30, 2 t. En este momento vengo de recorrer una parte de la huerta en que mis estragos suscitó producir sus inundaciones.

La Florida está embarrada y los caminos intransitables. El Reguero, cauce que sirve de desagüero del pantano de Lorca, no ha llegado a desbordarse, pero viene muy crecido, habiéndose llevado las aguas el puente llamado de Tifosa.

Toda la noche han permanecido adoptando precauciones el gobernador, el alcalde y otras autoridades, aconsejados por el sabio ingeniero director de las obras contra las inundaciones. D. Ramón García.

El último telegrama de Lorca anuncia que se ha abierto la segunda compuerta del pantano para dar mayor salida a las aguas, pues el embalse aumentaba rápidamente, a pesar de estar levantada una compuerta.

Este extraordinario aumento que por esta motivo ha de experimentarse

qual, entrando en un estudio comparativo, que desarrollará con más extensión en la sesión próxima.

Levantándose de la de anoche por haber pasado las horas reglamentarias. Hoy publica la Gaceta el real decreto nombrando presidente del Tribunal Supremo a D. Juan Francisco Bustamante y Martínez, presidente de Sala más antiguo de dicho tribunal.

Por la Diputación provincial de Oviedo se trata de comprar, para establecer sus oficinas, la casa-palacio que el marqués de la Vega de Anzo tiene en aquella ciudad, y uno de los sitios en donde se hospedó el Sr. Sagasta durante la última excursión que hizo al principado de Asturias.

Adelantan rápidamente las obras de la nueva vía férrea que se está construyendo desde Ciaño a Soto el Rey (Asturias).

Aumenta extraordinariamente el entusiasmo entre los obreros de Asturias que irán en la próxima peregrinación nacional a Roma.

Probablemente irá al frente de ellos el obispo de Oviedo, como jefe de más de 600 peregrinos.

Con motivo de la próxima apertura de las Cortes, son pocos los representantes que ya se quedan en el principado de Asturias, de aquella comarca.

Se sona exageradas las noticias sobre la inundación de Orihuela que se comunicaron en el primer momento.

El gobernador ha conferenciado telefóricamente con el alcalde de aquella ciudad, y resulta que esta no corre peligro, habiéndose inundado solo una parte de la huerta.

Los huertanos se repliegan a la población en actitud pacífica, y se han adoptado medidas para atenderlos y evitar desgracias si la inundación tomase mayores proporciones.

Ayer fué capturado en Zaragoza, y entregado al juez correspondiente, el autor de ocho robos de otros tantos relojes, los cuales le fueron robados.

Un licenciado de presidio, a quien reclamaba el juez, se fugó en el acto en que iba a ser detenido por los agentes de la autoridad, arrojándose al Ebro, donde pereció ahogado.

El señor duque de Tamames, desde que se encargó del Gobierno civil de Madrid, se ocupa en estudiar las múltiples cuestiones que, tanto de administración como de policía, tiene que conocer para el buen desempeño de su cargo.

Para tratar de varios puntos relacionados con la organización de los servicios que dependen del gobierno, ha conferenciado ya con el Sr. Sagasta y con el Sr. Aguilera, los cuales le han ofrecido su más decidido apoyo para el planteamiento de las medidas que considere beneficiosas y útiles al mejor éxito de su gestión.

En corroboración de los buenos deseos que animan a la primera autoridad civil, ha determinado ésta que todos los individuos del cuerpo de seguridad que prestan servicios ajenos a su instituto, se incorporen al cuerpo a que pertenecen, a fin de que la vigilancia en las calles sea más exquisita, ya que desgraciadamente es tan exiguo el número de agentes de vigilancia de que se puede disponer para los trabajos de las respectivas delegaciones de distrito.

También ha mandado disolver la ronda especial del gobernador, destinando a sus individuos a los puntos más necesitados.

Disuelta esta ronda, que manda el inspector especial Sr. Zavala, el señor gobernador trata de elevar la categoría de esta delegación, confiando el cargo a persona de su absoluta confianza y que reúna condiciones especiales para saber llevar a cabo encargos y servicios delicados y especialmente que necesitan otra intervención que la de los delegados e inspectores de distrito.

Respecto a otros planes que por su índole e importancia necesitan ser tratados con gran detenimiento, no ha de tardar mucho tiempo en conocerse la decisión del señor duque de Tamames.

Esta noche, a las ocho en punto, en el hotel de Roma, se celebrará un banquete, con que obsequiará al Dr. Cajal sus compañeros los catedráticos y auxiliares del Colegio de San Carlos.

Ayer fué recibida por el señor ministro de Hacienda una comisión, del Colegio de Médicos de Madrid, compuesta de los doctores Calleja, Gamison, Pando y Valle, Oliván y Velez, para tratar de la creación de un patronato para la creación de un patronato para la clase médica de Madrid, que desde hace tiempo tiene presentado un proyecto, que se halla en el Consejo de Estado, referente a dicho asunto.

El señor ministro prometió estudiar con todo detenimiento el informe que está próximo a emitir el mencionado cuerpo consultivo, dando a la comisión todo género de seguridades de hacer cuanto estuviese de su parte.

La comisión salió muy satisfecha de la buena acogida dispensada por el señor ministro a sus pretensiones.

En el Senado habrá poca lucha para elegir las comisiones que hayan de dar dictamen sobre los tratados de comercio. En el Congreso la habrá mayor, y aspiran las oposiciones a derrotar al gobierno en algunas sesiones.

Hasta el miércoles no es esperado en Madrid, el ex ministro de Ultramar Sr. Maura.

Hoy se ha dicho que un ex ministro liberal haría varias preguntas sobre la última crisis, tan pronto como diera cuenta de ella en el Congreso el presidente del Consejo de ministros.

Creemos poco autorizada al rumor. Y para el caso de no confirmarse, los conservadores piensan que un ex ministro del mismo partido sea el que plante una interpelación política sobre la misma modificación ministerial.

En la próxima sesión de la Academia Española será votada por unanimidad la propuesta para académico del Sr. Moret.

Los republicanos de la minoría coalicionista se reunirán en el Congreso la víspera del día en que las Cortes vuelvan a sus tareas.

El marqués de Averbó ha conferenciado con el Sr. Moret acerca de la interior situación política del partido liberal de Zaragoza.

Se ha publicado el primer número de la revista semanal ilustrada Oro y azul. Con decir que firman los trabajos de la revista Fray Canals, Busell, González Serrano y Pineda, se prueba que está la publicación llena de gracia y de talento.

No es exacto que el ex ministro de la Gobernación Sr. López Puigcerver, haya celebrado conferencia política alguna con el Sr. Sagasta, después de haber regresado aquel ex ministro de Villavieja.

Los actuales subsecretarios permanecerán en sus puestos mientras lo deseen, porque desempeñan sus cargos a completa satisfacción del gobierno.

El nuevo fiscal del Tribunal Supremo saldrá del Congreso, pero no de ningún cargo administrativo.

Mañana aparecerá el primer número del periódico liberal conservador El Nacional.

El día 3, por la tarde, se reunirán en el Senado las minorías conservadoras de las Cámaras, presididas por el Sr. Cánovas del Castillo, para acordar el programa parlamentario.

INUNDACIONES EN VALENCIA

(POR TELEGRAMA)

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Valencia 30, 4:15 t. Estamos pasando un imponente y terrible temporal desde ayer. La lluvia torrencial no cesa, produciendo desperfectos las aguas, no solo en las casas bajas que se inundan, sino en las líneas férreas y telegráficas.

El señor gobernador civil ha recibido telegramas de Riola y Aleira participándole que el río Júcar se ha desbordado, inundando las poblaciones y destruyendo todas las cosechas pendientes.

En Aleira reina gran angustia, pues el temporal se presenta de una manera como hasta ahora no se ha conocido. Las aguas cubren completamente los campos hasta la partida del Alborná, penetrando en las casas de la parte baja de la ciudad.

La inundación tiene tendencia a subir, y por el Ayuntamiento, que se halla constituido en sesión permanente, se han adoptado algunas disposiciones a fin de prestar el socorro que fuere necesario.

El gobernador tiene dispuestas barcas y personal de marinería por si hace falta en alguno de los pueblos inundados. Si es preciso, también saldrá él en persona. —Ferrando.

Valencia 30, 8 n. Sigue el temporal, y por consiguiente, aumenta la angustia. El mar está imponente. Las olas saltan por el trasvase del contramuelle, yendo a parar a la dársena. Todas las embarcaciones han tenido que reforzar sus amarras, habiendo llegado varias de arribada forzosa. En Aleira y Riola aumenta la inundación.

La Cruz Roja se ha ofrecido al señor gobernador civil por si sus servicios son útiles en alguna parte.

Se ha dispuesto que todas las estaciones telegráficas de los pueblos inundados presten servicio permanente.

La rambla de Algemesi, se ha desbordado también, inundando los campos.

Esta rambla preocupa mucho al pueblo de Aleira, pues el caudal de ella va a parar al Júcar en la parte por el río bifurca la población.

En Riola las aguas han destruido los matorrales del río, penetrando impetuosamente en el pueblo.

La situación de este, es muy angustiosa, ya se ha ordenado a los alcaldes de Cullera y Sueca el preste los auxilios que estén a su alcance. —Ferrando.

Valencia 31, 8:30 m. La noche ha sido terrible, el viento y el agua no han cesado un momento. El mar está tan impetuoso como ayer.

En Aleira las aguas llegan ya a las calles de Santa María, Nueva, Colon, Estrecha y otras.

Si el temporal continúa en esta forma un día más, ¡Pobres Aleira y Riola! Probablemente hoy saldrá el gobernador con material para aquellos pueblos. Las líneas telegráficas funcionan con muchas dificultades. —Ferrando.

Valencia 31, 11 m. Ha cesado el temporal. Según noticias de los pueblos, las aguas han descendido ya, habiéndose casi encauzado.

Reina la tranquilidad entre el vecindario. Las pérdidas son incalculables. El cielo está muy cubierto. —Ferrando.

EL TEMPORAL EN MALAGA

En nuestra edición de ayer adelantamos algunas noticias del horroroso temporal que se ha dejado sentir estos días en aquella capital andaluza, noticias que ampliamos hoy con los relatos más interesantes que vienen en los periódicos de dicha localidad.

El violento huracán hacia trepidar los edificios al mismo tiempo que una horrosa tormenta desahogaba sobre la ciudad y sus alrededores.

En San Telmo. El arroyo de San Telmo se desbordó, anegando por completo los edificios de la barriada de la Torre.

De los montes vecinos al cauce de dicho arroyo se desprendió una considerable cantidad de tierra y pedruzcos, que se arrastrados con violencia por la impetuosa corriente.

Los vecinos despertaron desahogados, pues los efectos de la tormenta empezaron a sentirse a madrugada, al ver que el agua empezó a inundar todas aquellas casas.

En la de la esquina del arroyo, que es pequeña y de poca consistencia, una enorme cantidad de tierra y piedras rompió impulsada por el agua, la puerta que da al monte.

La tierra y piedras enteró una cama de hierro, en la cual dormía una anciana que se salvó, pudiendo ganar la puerta milagrosamente.

También estaba en la misma habitación una hija suya, que a duras penas consiguió también ponerse en salvo.

El cuadro que presentaba la barriada en aquellos momentos era desagradador. De todas las casas salían hombres y mujeres casi desnudos, con sus hijos en brazos para salvarlos.

Las pérdidas sufridas por el dueño del establecimiento se calculan en más de mil duros.

Los vecinos de la mayor parte de las casas se salvaron por milagro. En una casa habitada por un matrimonio anciano, se llevaron las aguas todos los enseres, quedando aquellos infelices en la mayor miseria, sin tener ni aun para comer al día siguiente.

El teniente de alcalde D. Fernando Camiño se personó en los primeros momentos en el lugar del siniestro, socorriendo de su bolsillo particular a la mayor parte de aquellos infelices.

Destrozos en el puerto. Las obras del puerto de Málaga, que tanto dinero y sacrificios han costado y que se hallaban próximas a terminarse, han sufrido con el temporal grandísimos destrozos.

El mar ha abierto en el dique de Levante dos enormes troneras, una de ellas de más de 30 metros de longitud. Los sillares han sido arrancados, penetrando las olas en la bahía.

La reparación de estos daños supone muchos miles de duros. A causa del temporal chocaron en el puerto los vapores Graus y Montañés, resultando éste con averías.

Varios gángulos de la junta del puerto se fueron a pique. La escollera ha desaparecido y los bloques que la formaban aparecen desmenuzados por la playa.

En los barrios. En los de la Trinidad, Molinillo, Perchel y Huelin, hubo también inundaciones. El Guadalmedina riachuelo que atraviesa la ciudad, trajo considerable caudal de agua, rebasando los parapetos del cauce e inundando las calles adyacentes.

Han ocurrido varios derrumbamientos. La línea férrea de las obras del Puerto está medio destrozada.

El alcalde y las autoridades han recorrido los distintos puntos inundados repartiendo socorros.

Paréceme seguro que tan pronto como termine el debate político con que va a continuar el actual período legislativo, se dará la vuelta a la legislatura, y para entonces se anuncia una nueva modificación ministerial y el ingreso de los posibilistas en la situación gobernante.

De la aparición de otra alma en pena da cuenta un periódico de Pontevedra en estos términos: «En Rabadeo, un labrador, al cual hace algún tiempo se le murió la parienta, contrajo nuevas nupcias con una muchacha joven y bastante agraciada. Vivieron juntos muy felices y dichosos, cuando se les apareció un día, a los pocos días de la noche, cuando lucía el sol, la difunta esposa vestida con el hábito que llevó para la tierra y requiriendo al marido que tuvo en esta vida.

Con voz desfallecida y acento lastimoso, ordenó al labrador que su mujer actual vistiese luto, que él se pusiera un hábito como el suyo y que corriese la parroquia en demanda de fondos para costear una función por su alma.

Hizo así el campesino y reuniendo algunos cuartejos, está decidido a cumplir la exigencia que su primera esposa le hace después de la muerte.

El hecho es cierto, y uno de estos días se verificará la función religiosa. Lo que no podemos afirmar es lo de la aparición. Este es harina de otro costal.»

El catedrático de metafísica de la Universidad Central, D. José Surroca y Grau, ha dado su anunciada conferencia en el Centro Instructivo del Obrero.

El vasto campo de su investigación científica que le facilitaba el anunciado tema, fué hábilmente desarrollado por el conferenciante, quien hizo un detenido estudio de la «Causa eficiente de la civilización», examinando las diferentes teorías científicas que han venido una a otras a desvanecer sus propios errores, para llegar a su perfeccionamiento, describiendo la educación intelectual, base indiscutible de su teoría, y terminó su brillante disertación diciendo que la enseñanza es el principio del bienestar de la riqueza.

NOTICIAS DE ESPECTÁCULOS: Mañana por la noche se representará por última vez, en el teatro de la Comedia, la obra tan aplaudida La biblia de donata, por tener que retirarse el decorado y poner en escena la tragedia de Eugo Guimerá Mare e cielo.

Por la tarde se representará la divertidísima comedia La familia Barilotti, una de las obras en que más se distingue el célebre artista Ermete Novelli.

Mañana, a las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena en el teatro Eliseo las aplaudidas obras El muñeco, Mis Erres, Tragadabas, y por la noche se dará la zarzuela Los días de la primavera, que tan extraordinario éxito ha obtenido, proporcionando todas las noches a la empresa llenos completos.

La Sociedad de Conciertos de Madrid celebra el octavo concierto mañana, a las dos y media de la tarde, en el teatro del Príncipe Alfonso, bajo la dirección del maestro M. Hermann Levi, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—Overture de Tannhäuser, Wagner. Segunda parte.—Tercera sinfonia (Hoboken) Beethoven.

Mañana se verificará en el circo de Colón dos grandes y extraordinarias funciones, en las que tomarán parte la adivinadora Mme. Kropp, los hermanos Osteras, poniéndose en ambas La feria de Sevilla, en que se lidiarán dos bravos novillos de una acreditada ganadería, espectáculo que tan extraordinario éxito tiene en aquel circo.

La empresa teniendo en cuenta la aglomeración de público el domingo último, ha dispuesto se abran los despachos de billetes a las once de la mañana.

En Jai-Alai, mañana domingo, a las cuatro y cuarto de la tarde, se verificará un gran partido de pelota entre los célebres jugadores Sarasua y Arcaustán, contra Embil y Navarrete, a sacar del siete.

Mañana domingo, por la tarde, se verificará en el teatro Apolo una esbozada función; se pondrán en escena las divertidas zarzuelas en un acto «Cómo está la sociedad». El chateau blanco y la bufanda de los tres colores, en dos actos, de los señores Blanco y Rogel, titulada El joven Telmo.

Para esta función se expendieron localidades en contaduría a las horas de costumbre.

Se halla impreso y se han puesto a la venta los ejemplares del aplaudido sainete de D. Tomás Luco, Los huesos del Imparcial, que con tanto éxito se estrenó en el teatro Lara.

En Eskal-Jai, mañana domingo, se jugarán dos partidos de pelota, el primero a las once de la mañana entre los jóvenes malatras Gororza y

Vergares, contra Alimonor é Ibañeta; y el segundo, a las cuatro y media extraordinario, entre los célebres pelotaris Barriola y Ohandiano, contra Arana y Chitivar.

En el próximo mes de abril se entregará solemnemente al Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo el título de académico de mérito que le fué otorgado por la Real Academia de Jurisprudencia en la primer junta general del presente curso.

El Sr. Carvajal, que ha de apadrinar al Sr. Cánovas en tan solemne acto, tiene ya terminado su discurso.

En Santofia (Santander) ha fallecido el respetable señor don Juan de Prida y Laguarda, jefe de nuestro respetable amigo el ex ministro de Hacienda Sr. Eguiluz.

Este y los hijos de la finada enviaron la expresión de nuestro profundo pesar por la sensible pérdida que han sufrido.

Nuestro respetable amigo el senador del reino D. Domingo Benito Guillén, cuya grave enfermedad ha puesto en natural alarma a su cariñosa familia e innumerables amigos, se encuentra hoy algún tanto aliviado, si bien no ha desaparecido la gravedad de la dolencia.

Desearíamos muy de veras su rápido y total restablecimiento.

Los herederos del ilustre patrio D. Fidel de Sagaminaga, Sres. Cárdenas y Padilla, han dispuesto que la magnífica biblioteca del insigne republicano, una de las más ricas de España por sus documentos preciosos antiguos y modernos, quede en beneficio de Vizeya, realizando así uno de los proyectos que en vida acariciara el Sr. Sagaminaga.

ACADEMIA DE MEDICINA. En la sesión ordinaria y pública que hoy sábado, a las ocho y media de la noche, celebrará este cuerpo corporativo, continuará la discusión pendiente acerca de «Las emisiones sanguíneas», continuando en el uso de la palabra el secretario administrativo e individuo numerario de la misma, Sr. Iglesias (D. Manuel).

La mayoría de los profesores y ayudantes numerarios de la Escuela provincial de Bellas Artes de Valencia, por medio de una razonada y respetuosa solicitud dirigida al señor director general de Instrucción pública, piden que les comprenda en todos sus efectos el real decreto de 8 de julio de 1893, por el cual se hace depender de estas escuelas de la autoridad docente de los rectores, medida que con justicia se aplaudió por toda la prensa en general y por cuantos se interesan por la vida próspera de estos importantes centros de enseñanza, y de que se privó a la referida escuela, por una excepción en extremo injusta, de la que protestaron a su debido tiempo.

Creése que atenderá el señor director general de Instrucción pública esta justa petición.

Y ahora que hablamos de estos centros de enseñanza, ¿no podrían el señor ministro y director general de Instrucción pública hacer que los pagos de esta docto profesorado se abonaran por el Estado, como se hizo con los Institutos, con lo cual se evitaría que se dieran casos como el que ocurre en Granada, donde se añadan a los profesores enormes sumas, que les pone en una angustiosa situación? Si esto se llevara a cabo, se haría un gran bien a estas enseñanzas.

El Imparcial se ocupa de la real orden de Fomento cuando un distintivo para los maestros.

A parte de que creemos justa la medida, bueno será advertir que, como se dice en el preámbulo de la real orden, ésta se ha dictado atendiendo única y especialmente a las peticiones formuladas y reiteradas por las representaciones del magisterio de primera enseñanza.

Es cierto que lo más esencial es resolver la cuestión de los pagos, pero no había motivo, a pesar de esto, para negar a los maestros aquella petición.

El Sr. Groizard, de lo que viene ocupándose con el Sr. Vincent, es del problema de los pagos, y al efecto ha formulado ya su dictamen, comunicándolo al ministro de Hacienda, y un breve conferenciado con el mismo señor ministro para dar la mejor solución al asunto.

El veredicto del jurado en el proceso de Vazquez Varela ha producido honda y penosa impresión en todo Madrid.

No se discutía de otra cosa anoche en los centros, teatros, cafés y tertulias.

Y, cosa extraña, las mismas personas que hace dos días creían poco castigo al desahucio de Varela, si resultaba abusivo no hallaban palabras bastante duras para censurar el veredicto de culpabilidad.

Hasta las mismas turbas que apedrearon el coche después de la vista del jueves, anoche, al ser conducido de nuevo Varela a la cárcel, exclamaban: ¡Infeliz! y daban muestras de compasión.

Como se trata de un desdichado que por sus antecedentes y su manera de ser no inspira interés ni simpatía absolutamente a nadie, puede estudiarse este proceso y juzgarse este fallo sin pasión ni parcialidad de ninguna clase.

El que haya seguido las declaraciones y, sobre todo, los informes de los médicos, no puede menos de sentir impresión aterradora en presencia de un peligro verdaderamente social. La vida y la seguridad de los ciudadanos están sometidos en absoluto a la imprevisibilidad de los juzgadores, al desacierto o inadvertencia de los juriscónsultos, en materia de forma, y al prejuicio y obstinación de los médicos que consideran cuestión de amor propio sostener una opinión lanzada al aire, con fundamentos que no tienen a los que pudieran emplearse en una novela de Gaboriau ó de Montepin.

Sin duda es un bien para la sociedad el que queden recluidos y apartados del trato de gentes serenos dagnados como el Vazquez Varela; pero en el punto concreto de la justicia y ante la idea de que, casos análogos puedan reproducirse, tratándose de otras personas, entendemos cumplir con un deber de conciencia, afirmando que el informe y las declaraciones de los médicos forenses constituyen un elemento de examen por la facultad, y que formará época en la intervención que la ciencia tiene ante los tribunales.

Si alguno duda de esto, sometamos nuestra opinión al juicio de los médicos de España y del extranjero.

No dudamos que han cumplido con un dictado de su conciencia; pero ¡qué responsabilidad tan inmensa en cualquier equivocación!

También está llamada a adquirir los honores de culpabilidad la primera pregunta dirigida por el tribunal de derecho a los Jurados. En ella se pretende hacer juzgar sobre el pensamiento que pudo tener Vazquez Varela en el momento que sirve de punto de partida a los autos.

el Reguero, se cree que llegará a estas tres de esta tarde, habiéndose rebaldado las precauciones, pues se teme que las aguas se desborden por algunos sitios de la huerta.

Están preparadas para acudir adonde fuere necesario la brigada de hombres y la guardia civil, la cual ha estado toda la noche vigilando los sitios en que se temían los peligros de la inundación.

El río Segura lleva por esta ciudad tres metros sobre su nivel ordinario, habiendo inundado todos los molinos de la ribera.

Según comunican de Cieza, por allí ha empezado a decrecer algo la avenida.

En la huerta reina el natural temor. El cielo, que ha permanecido despejado, comienza a nubarse nuevamente.—Frutos.

«Meeting» socialista. Gijón 30, 5:17 t. En uno de los teatros de esta villa se verificó en breve un meeting socialista en que el compañero Pablo Iglesias pronunció un discurso de propaganda.

Será este meeting de gran resonancia. Los oyentes, que pertenecen a este gremio, confían en ser visitados por Iglesias, su compañero.—C. Menéndez.

Una excursión. Palma 31, 12:30 t. A causa del temporal, suspendieron su viaje marítimo los invitados del Sr. Maura, que han llegado esta mañana.

Se proyecta una excursión a las maravillosas cuevas de Arta, en Manacor, adonde les acompañará el señor Ribot.—Gelabert.

Un suicidio y un estremo. Segovia 31, 10:10 m. En el pueblo de Valtiendas ha sido extraído de un pozo el cadáver del vecino D. Camilo Parra.

Creése que se trata de un suicidio, pues el cadáver no presentaba señal alguna de violencia.

LA VOLADURA DEL MACHICHACO

TELEGRAMAS OFICIALES

Lima 31. El estado del presidente de esta república continúa siendo más satisfactorio, pues la mejoría se acentúa por momentos, y se considera pasado el peligro de un desenlace funesto, como se temía en un principio. Se cree que ya no será preciso acudir a la dolorosa operación quirúrgica prescrita por los médicos.

Santander 30, 5 t. Gobernador al ministro de la Gobernación: Terminadas operaciones de esta tarde, habiéndose hecho explotar dos cargas de tres cartuchos cada una. He ordenado repique general de campanas, regresando la población sin novedad.

Al parecer, el resultado es tan satisfactorio como el de todas las de ayer. Santander, 31, 10'35 m. Se ha disparado en este momento el segundo petardo con buen éxito.

quejo jardín, cerrado con verja de hierro. El acceso por este lado le dá una escalinata de piedra blanca, hasta el punto donde arranca una monumental y rica escalera de mármol, cuya banandilla decoran bronces dorados de fina y artística labor. En la meseta se han colocado aparatos de luz eléctrica con cinco brazos e igual número de focos incandescentes. El pasamanos es de terciopelo granate con hilos de oro.

Princesa con la opereta La fille de Mme. Angot, con la que se presenta al público de Madrid la célebre artista Mme. Montbazon. El lunes representará en París la célebre artista, alcanzando más de 700 representaciones.

Estadística de inválidos. En el Hotel de Inválidos de París hay 221 asilados, entre oficiales, clases e individuos de tropa: 97 han sido admitidos por heridas recibidas en las campañas de 1830, ó en las de 1848 en África, Italia, Méjico y Crimea, ó en la guerra de 1870 al 71.

Barcelona 31. Hoy ha salido de este puerto con rumbo al de Manila, el vapor-correo San Ignacio, de la compañía Trasatlántica.

Santander 31, 10'30 m. Gobernador al señor ministro de la Gobernación: He recorrido la población y dentro de la zona poligona está absolutamente suspendida la circulación, fuera de ella, aunque muy poca, se ve transitar alguna gente.

Academia Española. La docta corporación que fundó Felipe V á comienzos del siglo pasado para restituir á la lengua castellana su elegancia y su pureza, ha tenido largos años el domicilio en la calle de Valverde.

La recaudación obtenida en los mataderos públicos, desde 1.º de julio al día de la fecha, comparada con igual época del anterior ejercicio, acusa una diferencia en más de 285.832,99 pesetas, correspondiendo á la expresada suma, 775.673,22 pesetas, á los días transcurridos á la toma de posesión del señor conde de Romanones.

El director general de Comunicaciones, Sr. Montilla, ha concedido quince días de licencia y doble sueldo á todo el personal de telegrafos de Santander que ha trabajado estos días con motivo de las explosiones del Cabo Machichaco.

El vino y los grandes personajes. Hoy, en la ocasión de los vinos está á la orden del día, parecemos oportuno sacar á luz las predilecciones que en esto han tenido los grandes hombres: Federico el Grande prefería el Tokay; Napoleón I el Chambertin; Pedro el Grande el Madera; el cardenal Richelieu el de Rumania; Rubens el de Marsala; Juan Bart el de Beaune; Rabelais el Medoc viejo; Cromwell la Malvasia; Talleyrand el Chateaubourg; Humboldt el Sauterne; lord Byron el de Oporto; Carlos V el de Alicante; Francisco I el Jerez, y Enrique IV el de Suresnes.

La tercera conferencia que dará mañana domingo, á las tres de la tarde, en San José, el reverendo padre Paulino Alvarez, versará sobre la Ley civil.

Santander 31, 9'40 m. Gobernador al señor ministro de la Gobernación: He recorrido la población y dentro de la zona poligona está absolutamente suspendida la circulación, fuera de ella, aunque muy poca, se ve transitar alguna gente.

Real Academia Española. El edificio está aislado y tiene delante de su principal fachada un pedáneo jardín, cerrado con verja de hierro.

Mañana, á las dos de la tarde, se efectuará en la Real Academia de Medicina (Mayor) y en la recepción del académico electo, ilustre doctor y catedrático D. Adolfo Moreno Pozo, que leerá un discurso sobre el tema «Constitución de la cirugía».

El director general de Comunicaciones, Sr. Montilla, ha concedido quince días de licencia y doble sueldo á todo el personal de telegrafos de Santander que ha trabajado estos días con motivo de las explosiones del Cabo Machichaco.

El director general de Comunicaciones, Sr. Montilla, ha concedido quince días de licencia y doble sueldo á todo el personal de telegrafos de Santander que ha trabajado estos días con motivo de las explosiones del Cabo Machichaco.

DIARIO EN 31 VERSO Sábado. FELIPE PÉREZ Y GONZÁLEZ

PERRERÍAS. Ha extrañado á mucha gente que el ilustre director de Instrucción pública haya tenido la inspiración, ó sea el ingenio superior, de crear una medalla ó una condecoración para los maestros de escuela, y hay gente de buen humor, porque en este pueblo siempre ha de haber mucho guason, que al hablar de esa medalla ha dicho que es cosa atroz, comparando los maestros con un mastín ó un bull-dog.

